
Procès-verbal

Réunion régulière du conseil scolaire
Le 28 juin 2022 – Conseil scolaire Centre-Est – St-Paul

17 h à 18h30

Hybride:  au bureau central et par Zoom

Présences Réginald Roy, président
Miguel Poulin, conseiller
Danielle Larsen, conseillère
Jennifer Leclerc, conseillère
Colette Borgun, conseillère(par Zoom)

Dolorèse Nolette, directrice générale
Josée Verreault, directrice générale adjointe (par Zoom)
Isabelle Poulin, trésorière générale

Absences motivées : Virginie Dallaire, secrétaire général

Ouverture
1.1. Accueil et mot de bienvenue

1.1.1.Réginald Roy souhaite la bienvenue et ouvre la rencontre à 17h00.

1.2. Méditation
Jennifer Leclerc  fait la lecture de la prière d’ouverture.

1.3. Reconnaissance des territoires autochtones
L’hommage aux peuples autochtones et Métis est lu par le président de la rencontre.

1.4. Déclaration des conflits d’intérêts
Aucune déclaration de conflits d’intérêts n’a été faite par les conseillers.
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2. Adoption de l’ordre du jour :

Miguel Poulin propose l’adoption de l’ordre du jour de la rencontre régulière du 28 juin
2022. Adoptée (01-280622)

3. Adoption des procès-verbaux des réunions :

3.1. Réunion ordinaire du 19 mai 2022

Colette Borgun propose l’adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 19 mai
2022. Adoptée (02-280622)

3.2 Suivis et questions aux procès-verbaux

3.3 Un survol est fait du Registre des propositions.

4. DÉCISIONS LIÉES AUX POLITIQUES

4.1. Cours élaboré localement - Psychologie 35

Josée Verreault, directrice générale adjointe, présente le contexte et le contenu du cours élaboré
localement - Psychologie 35. Il s’agit d’un cours développé par Pembina Hills School Division
qui est offert depuis septembre 2018 par le CFED.

Danielle Larsen propose l’adoption du cours élaboré localement Psychologie 35 pour
un autre cycle de trois ans et demande à l’administration de faire les suivis nécessaires
auprès du ministère de l’éducation. Adoptée (03-280622)

4.2 Évaluation annuelle de la direction générale

La politique 1, au point 7, identifie la responsabilité qu’ont les élus scolaires de procéder à une
évaluation annuelle de la direction générale. Les élus discutent du processus pour ce faire et
déterminent que la direction générale procédera à une auto-évaluation qui sera remise au Conseil
des élus en vue d’une rencontre du Comité plénier prévu pour le 25 août, à 16h, pour traiter de
cette question.

Danielle Larsen propose que la direction générale procède à une auto-évaluation basée
sur l’outil développé par CASS selon la norme de qualité des leaders des systèmes
scolaires, remette son auto-évaluation au Conseil des élus avant la rencontre du Comité
plénier prévu pour discuter de ce point le 25 août 2022 à 16h. Adopté  (04-280622)

4.3. Garderie - Les petits oursons - St-Paul

L’équipe de gestion présente les défis actuels qui ont obligé la fermeture pendant le mois d'août
de la garderie Les petits oursons de St Paul. Deux éducatrices commencent un congé parental en
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juillet et la directrice actuelle est elle-même en congé parental. Les règlements de Children
Services en ce qui a trait au nombre d’éducatrices devant être en poste pour respecter le ratio
enfants/adulte sont très rigoureux et le manque de main d'œuvre qualifiée pour travailler en petite
enfance est flagrant. Nous sommes en train de faire des démarches pour recruter à l’étranger
mais sommes maintenant devant le défi d’un nombre insuffisant d’éducatrices qualifiées pour le
nombre d’enfants présents à la garderie. La garderie est ouverte pendant le mois de juillet, sera
fermée durant le mois d'août et sa réouverture est prévue pour le 6 septembre avec le retour de la
directrice.  Les conseillers demandent qu’une discussion revienne lors d’une prochaine rencontre.

5. POUR DISCUSSION

5.1. Frais scolaires par école

Les conseillers reçoivent les frais scolaires proposés par chacune des écoles ainsi que les frais
proposés pour les divers services à l’enfance.

5.2 Projet Lac La Biche - Réponse Ministre LaGrange

Les conseillers discutent de la réponse de la Ministre LaGrange au sujet du projet de construction
d’école pour Lac La Biche. Ils demandent à l’équipe de gestion de faire un suivi administratif
auprès des autres conseils scolaires afin d’établir les prochaines étapes pouvant mener à l’obtention
du terrain et de l’édifice qu’occupe présentement la communauté de Sainte-Catherine. Il faut
envisager les suivis politiques à faire avec la Ministre en lui écrivant une lettre.

6. Rapport des comités

Il n’y a aucun rapport de comité.

Miguel Poulin quitte la réunion à 17h35.

7. Rapport de surveillance

7.1 États des revenus et dépenses au 31 mai 2022

Le rapport des dépenses au 31 mai 2022 est présenté aux élus par la trésorière générale, Isabelle
Poulin.

7.2 Divulgation et FOIP

Conformément au point 7 de la Directive administrative 195, la direction générale dépose le rapport
annuel des divulgations faites en vertu de cette DA pendant l’année scolaire. Un enquêteur a été
retenu pour traiter d’une divulgation. La démarche est encore ouverte. De plus, aucune nouvelle
demande FOIP n’a été déposée auprès du CSCE durant cette année scolaire.

7.3 Ressources humaines

Deux nouvelles directions d’écoles ont été embauchées pour l’année scolaire 2022-2023. De plus, la
grande majorité des postes d’enseignants a été comblée.
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7.4 Programmes hors campus

Troy Gratton, Coordonnateur hors-campus et conseiller en orientation, a préparé un rapport des
occasions d’apprentissage hors campus qu’il a encadré durant cette année scolaire. Les élus
discutent de l’importance et de la pertinence de ces occasions pour certains élèves et félicitent M.
Gratton pour son engagement.

8. Communication et appui

8.1 La présidence

Réginald Roy présente son rapport d’activités depuis la dernière rencontre. Entre autres, il a
participé à la rencontre du CA de la FCSFA et il distribuera les Points saillants dès que ce document
sera prêt. La séance de consultation sur le projet de loi pour la refonte de la Loi sur les langues
officielles prévue pour le 24 juin a été reportée à une date ultérieure. Il invite une rétroaction sur les
thématiques potentielles pour le prochain colloque de la FCSFA. Les conseillers demandent une
liste des thématiques du passé. M. Roy ouvre une discussion sur l’invitation de la ministre de
l’éducation à la rétroaction sur les amendements à la Local Authorities Election Act (LAEA) and
Municipal Government Act (MGA) et aux règlements associés. Il est entendu que Colette Borgun et
lui-même rencontreront la directrice générale pour discuter sur le sujet, et ce avant la date limite
pour rétroagir du 18 juillet.

8.2 FCSFA

Les conseillers discutent de la participation au congrès annuel de la Fédération nationale des conseils
scolaires francophones qui se tiendra du 20 au 22 octobre 2022 à Whitehorse au Yukon. Réginald
Roy, Miguel Poulin et Colette Borgun participeront. L’Assemblée générale annuelle de la FCSFA
aura lieu le 20 novembre.

8.3 ASBA

Colette Borgun partage le rapport de sa participation à l’Assemblée générale du printemps tenue à
Red Deer. Une discussion s’ensuit sur la participation des conseillers au congrès de l’automne prévu
du 20 au 22 novembre à Edmonton. La participation des conseillers sera confirmée à la rencontre du
Comité plénier en août pour permettre à l’administration de faire les réservations nécessaires.

8.4 ACSTA

Danielle Larsen présente le document ‘3 Key Takeways’ et les conseillers discutent de leur
participation au congrès et à l’Assemblée générale annuelle de ACSTA qui se tiendra les 18-20
novembre à Edmonton. La participation des conseillers sera confirmée à la rencontre du Comité
plénier en aout pour permettre à l’administration de faire les réservations nécessaires.

8.5 La direction générale
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Durant le dernier mois, la direction générale a eu l’occasion de participer à deux cérémonies de
finissants. De plus, elle a été présente dans chacune des écoles, à la fois pour rencontrer le
personnel, souligner les années de services et tenir une discussion avec chacune des directions.

8.6 Correspondance

a. Lettre Ministre LaGrange - Financement santé mentale
b. Invitation AGM et convention ACSTA 2022
c. AGM et convention ACSTA -  Château Lacombe
d. Lettre au ministre de la Santé - Wild Rose School Division

9. Dates à retenir

Dans nos écoles

9.1 24 juin 2022 : Dernière journée d’école
9.2 27 juin 2022 : Journée organisationnelle
9.3 25 août 2022 : Rentrée du personnel
9.4 1er septembre 2022 : Rentrée 2022-2023 pour tous les élèves

Pour le conseil d’administration

9.5 20-22 octobre 2022 : Congrès annuel FNCSF - Yukon
9.6 18-20 novembre 2022 : AGM et convention ACSTA
9.7 20 novembre 2022 : Assemblée générale annuelle - FCSFA
9.8 20-22 novembre 2022 : Fall General Meeting - ASBA

10. Clôture de la rencontre

Jennifer Leclerc propose la levée de la rencontre à 18h18. La prochaine rencontre
régulière du CA aura lieu le 22 septembre 2022 à 17h. Adoptée (05-280622)

________________ ______________
ld Roy e Nolette
t e générale

________________ ______________
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